
Ata da 24ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 17 de julho de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezessete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Vigésima Quarta Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão 

Ordinária do dia 17/07/2023. Que o senhor vice-presidente faça a verificação de presença dos 

senhores vereadores e das senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum 

suficiente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de um trecho bíblico. Com a 

palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite a todos. 

Salmos 100:1-5. “Celebrai com júbilo ao SENHOR, todas as terras. Servi ao Senhor com alegria; 

e entrai diante dele com canto. Sabei que o Senhor é Deus; foi ele que nos fez, e não nós a nós 

mesmos; somos povo seu e ovelhas do seu pasto. Entrai pelas portas dele com gratidão, e em 

seus átrios com louvor; louvai-o, e bendizei o seu nome. Porque o Senhor é bom, e eterna a 

sua misericórdia; e a sua verdade dura de geração em geração.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, vereador Fábio Villa Nova. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos 

trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí. ((Execução do Hino a Tatuí)).  Questão de ordem, 

vereadora Cíntia. [VER. CÍNTIA YAMAMOTO]: Boa noite. Agradeço a questão de ordem, 

presidente. Eu gostaria de deixar registrado na Ata de hoje que, na sessão do dia 12 de junho 

de 2023, eu falei em Tribuna sobre o pagamento do FUNDEB ser referente ao ano de 2022. 

Para esclarecer meu pronunciamento, o pagamento foi em 2022, mas referente ao exercício 

do FUNDEB do ano de 2021. Muito obrigada. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Está 

registrado nos anais da casa, nobre vereadora Cíntia. Senhores vereadores, atenção ao 

chamado oficial. O secretário de Desenvolvimento Econômico do Estado de São Paulo, Jorge 

Lima, a Prefeitura de Tatuí, o CIESP de Sorocaba, em parceria com SENAI, SESI e SEBRAE, vem 

convidá-los a participar do encontro empresarial Inovação, Capacitação e Parcerias, que será 

realizado no próximo dia 17/07, às 18h30, na Fatec Tatuí, também conhecido como “hoje”. O 

objetivo é apresentar e debater os programas disponíveis para a indústria e discutir os temas 

relacionados ao Plano de Desenvolvimento Regional, sendo Tatuí sede das sub-regiões do 

CIESP Sorocaba. Diz que sua participação é de extrema importância para o associativismo, 

fortalecimento da indústria local através dessas ações, e também tem a participação para 

inscrição online dos vereadores e da população que quiser participar na Fatec. Senhores, a 

pedido de inúmeros vereadores, como essa atividade está acontecendo agora e é um 

secretário de estado, do Governo do Estado de São Paulo, extremamente importante, de 

Desenvolvimento Econômico, um secretário estratégico para nossa cidade, eu gostaria de 

sugerir aos senhores vereadores a suspensão da nossa sessão neste momento, para que nós 
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retomemos ela às 9h15 da noite, a Sessão Ordinária. E já fazendo aos líderes aqui da câmara o 

acordo para que a gente não vote a LDO hoje, que teria que ver votada em uma Extraordinária, 

porque depois ficaria muito tarde para a gente votar a LDO. E a gente convocaria, de repente, 

a votação da LDO para terça ou quarta-feira, quando nós voltarmos da sessão, a gente faz a 

convocação. Os senhores concordam na suspensão da sessão nesse momento? Aos vereadores 

que não concordam, por favor, que se manifestem. Então está aprovado, nós vamos suspender 

a sessão neste momento e vamos retomar às 9h15. Eu peço, rogo aos senhores vereadores 

que busquem voltar nesse horário, pelo menos seis vereadores para dar quórum, para a gente 

dar prosseguimento, primeiro em respeito à nossa população que estrará nos assistindo, mas 

também em respeito aos nossos servidores também, para que não atrase muito para eles irem 

embora. Mas também os vereadores que não voltarem para a sessão ficarão com falta, tá 

bom? Quem não estiver na sessão no momento de votação. Questão de ordem, vereador 

Marquinho. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Só para falar regimentalmente, senhor 

presidente, se o senhor puder fazer essa sessão na segunda-feira que vem, porque nós não 

vamos votar mesmo, então a câmara não vai entrar em recesso, aí fazia na Sessão Ordinária 

mesmo de segunda-feira que vem - é uma ideia. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Podemos... acato a ideia do senhor, mas podemos, senhor líder do governo, inclusive decidir 

isso depois das nove, quando nós retomarmos a sessão, porque daí a gente retoma para ver a 

agenda de todos os vereadores ao certo, para que não atrapalhe o plano de nenhum dos 

vereadores, pode ser? Então tá bom. Então está suspensa a sessão da câmara até às 9h15, 

obrigado. ((Sessão suspensa)) Vamos dar reinício à Sessão Ordinária do dia 17 de julho de 

2023. Quem está nos assistindo entrando pelo YouTube ou pela TV Câmara, ou mesmo no 

plenário aqui presencialmente, saiba que a sessão da câmara iniciou-se às sete horas e 

suspendeu às sete horas da noite, logo depois de tocar o hino a Tatuí, pela vinda do secretário 

de Desenvolvimento Econômico, Jorge Lima, do Estado de São Paulo. Passaremos à 

apreciação, discussão e votação das Atas da Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 10 de 

julho de 2023. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 10 votos. Que o senhor Secretário 

proceda à leitura o Expediente. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Ofício nº 745/GABINETE-

PMT/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: proposta de alteração da Lei Municipal nº 

3976/2007; *Ofício nº 132/DECON/PMT/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Balancete da 

Despesa e Receita dessa prefeitura, referente ao mês de maio de 2023; *Ofício nº 

777/SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5.814, 5.815 e 5.816, 

promulgadas em 10/07/2023; *Ofício nº 116/SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas dos Requerimentos nº 1804, 1817, 1891 a 1899, 1901 a 1913, 1915, 1916, 1929 a 

1947, 1950 a 1954, 1956, 1958, 1959, 1961 a 1975, 1977, 1979, 1980, 1982, 1983 e 1986/2023; 

*Ofício nº 118/SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento nº 

1822/2023; *Ofício nº 117/SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento 

nº 1704/2023; *Ofício nº 059/2023-RMDT – GERENTE DA DIVISÃO DE TATUÍ - SABESP – 

Resposta ao Requerimento 1900/2023; *Ofício nº 49/CMDCA/2023 – FMDCA – Prestações de 

Contas do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; *Ofício nº 22BPMI-

141/200/2023 – SECRETARIA DE SEGURANÇA - POLÍCIA MILITAR DO ESTADO DE SÃO PAULO - 

Resposta à solicitação de aumento no policiamento na área comercial e fiscalização de motos 

com escapamentos adulterados; *Ofício – Resposta ao Requerimento nº 2003/2023. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de 

praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 670 a 681/2023. Que o senhor 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: U

G
28

-P
H

M
J-

S
6M

2-
JR

W
0



secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa sessão. [2º SEC. VER. FÁBIO 

ANTÔNIO VILLA NOVA]: REQUERIMENTOS Nº S 2117 A 2320/2023. 2217/2023 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de criar um Programa de Educação Ambiental para 

o consumo consciente da água. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2218/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Capitão Lisboa. Autoria: PEPINHO; 2219/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Brasilio de 

Camargo Barros. Autoria: PEPINHO; 2220/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Gentil 

Bittencourt Garcia. Autoria: PEPINHO; 2221/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Geraldo Enéas. 

Autoria: PEPINHO; 2222/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar 

as lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, da Rua Agenor da Silva Teles. Autoria: 

PEPINHO; 2223/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, do Bairro Thomas Guedes. Autoria: PEPINHO; 

2224/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Alberto dos Santos, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: PEPINHO; 2225/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, 

por lâmpadas de LED, da Rua Alberto dos Santos. Autoria: PEPINHO; 2226/2023 - Requer do 

Prefeito que informe o porquê as varredeiras não estarem varrendo a Rua Alberto dos Santos, 

na Vila Dr. Laurindo. Autoria: PEPINHO; 2227/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção da malha asfáltica da Rua Augusto Domênico Ostan, no 

Jd Saba. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2228/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção da malha asfáltica da Rua Francelino Soares, no Bº São 

Judas Tadeu. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2229/2023 - Requer do Prefeito que encaminhe 

relatório detalhado dos trabalhos executados pela Secretaria da Administração e Negócios 

Jurídicos nos meses de maio e junho de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2230/2023 - 

Requer do Prefeito que encaminhe relatório detalhado dos trabalhos executados pela 

Secretaria do Governo e Transporte Público nos meses de maio e junho de 2023. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2231/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, da Rua Professor Nilson Gianisela, 

na Vila Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 2232/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir academia ao ar livre no Jardim São Conrado. Autoria: PEPINHO; 

2233/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de intensificar a ronda da 

Guarda Municipal e Polícia Militar, no Jardim Wanderley. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 

2234/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas 

queimadas da Rua Santa Clara, na Vila Santa Luzia. Autoria: HIAGO DAROS; 2235/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de aumentar as rondas da GCM (Guarda 

Civil Municipal) no Bairro Pacaembu. Autoria: HIAGO DAROS; 2236/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento da Rua José Aguiar Fogaça, no 

Jardim Rosa Garcia II. Autoria: HIAGO DAROS; 2237/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Ademir Pereira, no Bairro 

Pacaembu. Autoria: HIAGO DAROS; 2238/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o recapeamento da Rua Mário Vieira, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: 

HIAGO DAROS; 2239/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: U

G
28

-P
H

M
J-

S
6M

2-
JR

W
0



recapeamento da Rua Augusto Domênico Ostan, no Jardim Saba. Autoria: HIAGO DAROS; 

2240/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento 

de todas as vias do Bairro São Cristovão. Autoria: HIAGO DAROS; 2241/2023 - Requer da 

Beneficência Hospitalar de Cesário Lange - BCHL, que administra a UPA de Tatuí, que informe 

se há dificuldade na utilização de vagas CROSS (Central de Regulação de Oferta de Serviços de 

Saúde) para o nosso município. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2242/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Floriano 

Peixoto. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2243/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Florindo Antunes 

Machado, na Vila Esperança. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2244/2023 - Requer 

do Prefeito que informe quem são os professores contratados pelo esporte e quais as 

modalidades que atuam, especificando. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2245/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Aristeu Antunes, no Centro. Autoria: RENAN CORTEZ; 2246/2023 - Requerem do Prefeito que 

informe, com base na resposta do Requerimento nº 639/23, por qual motivo o portal da 

transparência da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí ainda não está em funcionamento. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO 

COUTO, PEPINHO; 2247/2023 - Requer do Comandante da Policia Militar de Tatuí que informe 

sobre a possibilidade de intensificar o patrulhamento no Jd. São Conrado II. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 2248/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas queimadas da Rua Alberto Fonseca, no Jardim São Conrado II. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 2249/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar 

lâmpadas nos postes de energia e podar as árvores da Rua Graziela Sampaio Guedes, no Bairro 

Vale da Lua. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2250/2023 - Requerem do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de investir parte do recurso de 1 milhão de reais, indicação do Deputado 

Federal Vitor Lippi, para a realização de mutirões de cirurgias de catarata. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MAURICIO COUTO; 2251/2023 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de investir parte do recurso de 1 milhão de reais, 

indicação do Deputado Federal Vitor Lippi, para a realização de mutirões de cirurgias de 

reversão de pacientes ostomizados que estão aguardando o procedimento. Autoria: 

MAURICIO COUTO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2252/2023 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de melhorar a sinalização de solo da rotatória da 

Avenida São Carlos. Autoria: MAURICIO COUTO; 2253/2023 – PREJUDICADO; 2254/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

ou o recapeamento da Rua José Olivieri. Autoria: MAURICIO COUTO; 2255/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Alberto dos Santos, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: MAURICIO COUTO; 2256/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Antonio José de Campos, no Jd Palmira. Autoria: MAURICIO COUTO; 2257/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma avaliação técnica para construção 

de lombadas ou outros redutores de velocidade na Rua Benedito Nunes, do Jardim Santa Rita 

de Cássia. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2258/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos nas ruas do Jardim Saba. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 2259/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade das eleições 

do Conselho Tutelar de 2023 sejam realizadas em mais de um colégio eleitoral. Autoria: JOÃO 
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EDER ALVES MIGUEL; 2260/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos nas ruas do Bairro São Cristovão. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 2261/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o atendimento à 

indicação número 500/23, que indica a necessidade de construir duas lombadas entre a Igreja 

da Comunidade N S Aparecida, na Água Branca. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2262/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos nas ruas do Bairro São Judas Tadeu. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2263/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quando será realizado o patrolamento das estradas do Bairro 

Água Branca. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2264/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Mário Vieira, no Jardim 

Rosa Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2265/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Floriano 

Peixoto. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2266/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Florindo Antunes 

Machado. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2267/2023 - Requer do Prefeito que informe, em 

reiterando o Requerimento número 1489/23, por qual razão ainda não há professores de 

educação física para os alunos dos primeiros e segundos anos da Escola João Florêncio. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2268/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de asfaltar a Rua Santa Cruz, no trecho entre a Praça Anita Costa e a Rua Santo 

Antônio. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2269/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a construção da Casa da Mulher, por qual razão não houve início das obras e quando 

serão iniciadas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2270/2023 - Requer do Prefeito que 

informe, com base na resposta do Requerimento nº 943/23, se já realizou a vistoria na ponte 

de madeira na Estrada Marcelino Marques, no Bairro Santuário. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 2271/2023 - Requer do Prefeito que informe, com base na resposta do Requerimento 

nº 1802/23, se finalizou o processo de compra para a construção de ponte de aduelas de 

concreto no Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2272/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quando será realizada operação de recuperação asfáltica nas vias do 

Distrito Industrial Astória. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2273/2023 - Requerem do 

Prefeito, reiterando o Requerimento nº 725/23, que preste esclarecimento sobre o 

asfaltamento da Estrada Tatuí Laranjal através do Programa Novas Vicinais, do Governo do 

Estado de São Paulo. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO 

SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 2274/2023 - Requerem do Prefeito que preste 

esclarecimento sobre as tratativas junto ao Governo do Estado de São Paulo para a construção 

da nova entrada do Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA 

YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 2275/2023 - Requerem 

do Governador do Estado de São Paulo, Sr Tarcísio de Freitas, que informe em que fase estão 

as tratativas para a autorização da remodelação do trevo situado na Rodovia Antônio Romano 

Schincariol (SP 127), km 110, próximo a empresa Guardian do Brasil. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

2276/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de investir parte do 

recurso de 1 milhão de reais, indicação do Deputado Federal Vitor Lippi, para a realização de 

mutirões de atendimento oftalmológico. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA 

YAMAMOTO, MAURICIO COUTO; 2277/2023 - Requerem do Prefeito que informe se esta nos 

planos da atual administração por em pratica o consultório de rua neste município. Autoria: 
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FÁBIO VILLA NOVA, LEANDRO MAGRÃO, LEVI PINTO SOARES, MARQUINHO DE ABREU, 

MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 2278/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento asfáltico da Rua João Rodrigues 

Monteiro, na Vila Juca Menezes. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2279/2023 - Requer da 

Beneficiência Hospitalar de Cesário Lange – BHCL, na pessoa do Sr. Roberto Gonella Junior, que 

informe se a empresa Zelo Administração Contabilidade pode prestar serviços à UPA, visto que 

o seu representante legal, Sr. Renato Luis Mochi Antunes, é filho da atual Secretária da Saúde, 

Sra. Roseli de Fátima Mochi. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2280/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar um estudo para melhorar o fluxo de veículos na Rua 

Benedito Nunes, se possível deixando a via como mão única, somente sentido Centro – Jd. 

Santa Rita de Cássia. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2281/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfaltica da Travessa Euclides de Barros, no B. 

Chácara Junqueira. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2282/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando irá terminar a pista de caminhada no entorno do lago situado na Praça Mário 

Coscia. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2283/2023 - Requer da Beneficiência Hospitalar de 

Cesário Lange – BHCL, na pessoa do Sr. Roberto Gonella Junior, que informe quanto tempo a 

empresa TEC Assessoria e Serviços, presta serviços para a BHCL e se ela continua prestando 

serviços para a BHCL. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2284/2023 - Requer do Prefeito que 

informe os prazos para a execução, o custo estimado, o laudo ambiental que ateste a 

autorização para a remoção das árvores no local e se será feito o replantio de árvores as 

margens do Córrego do Manduca, no trecho da Av. Dr Olavo Ribeiro de Souza, e envie cópia do 

projeto a ser executado Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2285/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de aumentar os bueiros situados entre a Rua Farah Sallum e 

a Rua Eurides Ribeiro Tavares, adequar o nível da Rua Farah Sallum, de modo que as águas 

pluviais sejam direcionadas para a Praça Mário Coscia e a construção de canaletas para 

direcionamento das águas pluviais para a Praça Mário Coscia. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 2286/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua Alberto Fonseca, no Bairro Jardim São 

Conrado II. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2287/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Arnulpho Rolf Stadler, no Jd Rosa 

Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2288/2023 - Requer da Beneficiência Hospitalar de 

Cesário Lange – BHCL, na pessoa do Sr. Roberto Gonella Junior, que informe qual empresa 

assumiu o lugar da TEC Assessoria e Consultoria para a prestação de serviços “auditoria e 

consultoria”. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2289/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Alberto dos Santos. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 2290/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas queimadas da Travessa Teófilo Coelho, no Jd Rosa Garcia. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 2291/2023 - Requer da Sra Roseli de Fátima Mochi, Secretária de Saúde de 

Tatuí que informe qual a sua ligação com a empresa TEC Assessoria e Serviços, e se houve, 

quanto tempo foi a com a empresa. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2292/2023 - Requer do 

Prefeito que informe, pensando na segurança dos comerciantes e frequentadores do Mercado 

Municipal de Tatuí, se os alvarás do Bombeiro, da Vigilância Sanitária e da Segurança Pública 

estão vigentes. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 2293/2023 - Requer do Prefeito para que 

informe se há programação definida para o cumprimento da Lei Mun nº 5.141, de 11/09/17, 

que Institui a Semana Municipal da Família. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2294/2023 - 
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Requer do Comandante da Guarda Civil Municipal, que informe sobre a possibilidade de 

intensificar as rondas no Bairro Congonhal. Autoria: MICHELI VAZ; 2295/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quais os motivos que ainda persistem para a demora no atendimento aos 

pacientes na UPA, por que não tomam uma decisão para acabar com as reclamações e a 

população que necessita de cuidados médicos não fique à mercê desse serviço ineficaz. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 2296/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o 

requerimento nº 1925/23, se há previsão para realizar a manutenção e a troca do para-brisa 

do caminhão Cargo Maxtruck, placa EJH-8327, e a manutenção da maquina retroescavadeira 

modelo 3CXTT e da sua concha. Se sim, nos enviar cópias das notas das peças e dos serviços a 

serem executados. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 2297/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se tem existido problemas na distribuição de insulina na rede pública de saúde aos 

pacientes com diabetes. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2298/2023 - Requer do Prefeito 

que informe o motivo de não terem iniciado a sinalização de solo da Avenida Teófilo Andrade 

Gama, pois esse serviço é importante para a segurança dos motoristas e pedestres. Motoristas 

solicitam que sejam feitas lombadas, paradas obrigatórias, rotatória, linha tracejada no meio 

da via principal, demarcações necessárias para um fluxo seguro de veículos. Autoria: MARCIO 

DO SANTA RITA; 2299/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 

1923/23, sobre a possibilidade de realizar a manutenção das lajotas e a colocação de uma 

placa de "PROBIDO A PASSAGEM DE VEICULOS PESADOS" no Jd Novo Horizonte, devido ao 

estado que se encontram as lajotas. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 2300/2023 - Requerem 

do Prefeito que informe por qual razão a realização de exames de ultrassom de pacientes 

internados na maternidade não é ofertada durante 24 horas. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO; 2301/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o 

Requerimento nº 2029/23, quais medidas de controle, prevenção e orientação estão sendo 

tomadas pelos órgãos competentes, referente às capivaras do Parque Ecológico Maria Tuca, já 

que o animal é um dos hospedeiros do carrapato-estrela. Já iniciaram as vistorias de possíveis 

locais afetados, avaliações do nível de infestação, medidas de controle e orientação à 

população e medidas preventivas. Se sim, quais medidas tomadas. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 2302/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção da malha asfáltica da Rua Mario Vieira, no Jardim Rosa Garcia 1. Autoria: 

LEANDRO MAGRÃO; 2303/2023 - Requer do Prefeito que informe qual a possibilidade de 

incluir na rede pública municipal de ensino profissionais aptos nos cuidados com crianças com 

diabetes. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2304/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar novamente os bancos da Praça do Museu, bem como de 

realizar a manutenção periódica do local. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2305/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade destocar a arvore suprimida da Avenida Cônego 

João Clímaco. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 2306/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a manutenção e a limpeza dos terrenos em torno do Condomínio 

Residencial Estrelas, na Rua Gerônimo Antônio Fiúza. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2307/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar estudo referente ao 

fechamento do cruzamento entre a Rua São José e Rua XI de Agosto. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 2308/2023 - Requer do Prefeito que informe quando haverá novas 

contratações de profissionais para atuar no PSF. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2309/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de consertar as tampas das bocas de 

lobo, guias e sarjetas localizadas na Rua Joaquim Lourenço. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 
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2310/2023 - Requer do Prefeito que informe se pretende realizar melhorias nos equipamentos 

dos Prontos Atendimentos das Unidades Básicas de Saúde, tais como manutenções nas 

cadeiras da sala de espera e macas para soroterapia. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2311/2023 - 

Requer do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 1927/23, se há previsão para o 

início da obra de revitalização do Mercado Municipal e se há empresas interessadas em 

administrar o espaço, de acordo com a Lei Municipal nº 5523, de 18/02/2021, que "dispõe 

sobre a concessão dos serviços de administração, operação, manutenção e exploração 

comercial do Mercado Municipal de Tatuí". Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 2312/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quando será concluída a manutenção do asfalto na Rua 

Medardo da Costa Neves. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2313/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua Joaquim Lourenço. 

Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 2314/2023 - Requer do Prefeito que informe quando pretende 

implementar um plano de carreira para os profissionais da saúde do município. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2315/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

viabilizar uma melhor ordenação do transito na Rua Onze de Agosto esquina com a Pref. 

Manoel Luis Silva Sá. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 2316/2023 - Requer do Prefeito que 

informe os valores repassados pela Prefeitura para as entidades sociais nos anos de 2021, 

2022 e 2023. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2317/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de viabilizar junto ao DMU trabalhos de conscientização para condutores de 

veículos e motocicletas sobre as preferências nas rotatórias. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

2318/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de organizar o transito na 

Av. Cientista José de Barros Magaldi e Av. Dr. Otavio Ribeiro. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

2319/2023 - Requer do Prefeito que informe se é verídica a informação que o Poder Executivo 

deve mais de meio milhão para o fornecedor de combustível da Prefeitura Municipal de Tatuí 

e se está faltando diesel para os caminhões da Prefeitura, por falta de pagamento do 

fornecedor. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 2320/2023 - Requer do Prefeito que informe, 

reiterando o Requerimento n°1065/23, se está no cronograma de trabalho dos órgãos 

competentes a roçagem e a limpeza do parque abandonado na Rua Branca Laura de Oliveira 

Prestes, no Bairro Vida Nova Tatuí. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA. MOÇÕES Nº S 349 A 

381/2023. 349/2023 - Aplausos e Congratulações ao ex presidente do Lions Clube de Tatuí, Sr. 

Luís Fernando de Oliveira (Presidente 2022/2023) e à recém-empossada no cargo, Sr.ª Marisa 

Bueno de Campos Almeida. Autoria: MICHELI VAZ; 350/2023 - Aplausos e Congratulações ao 

Prefeito Municipal de Tatuí, Exmo Sr. Miguel Lopes Cardoso Junior, em razão da 9ª Edição da 

“Feira do Doce” realizada de 06 a 09 de Julho de 2023, na Praça da Matriz. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, LEVI 

PINTO SOARES, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 351/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Sr. Miguel Angelo de Campos, Secretário de Segurança Pública e 

Mobilidade Urbana, e a toda sua equipe, em razão da 9ª Edição da “Feira do Doce” realizada 

de 06 a 09 de Julho de 2023, na Praça da Matriz. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, FÁBIO VILLA 

NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, LEVI PINTO SOARES, 

MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 352/2023 - Aplausos e Congratulações 

à Guarda Civil Municipal de Tatuí e a toda sua equipe, em razão da 9ª Edição da “Feira do 

Doce” realizada de 06 a 09 de Julho de 2023, na Praça da Matriz. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, LEVI 

PINTO SOARES, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 353/2023 - Aplausos e 
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Congratulações a toda a Comissão Organizadora da 9ª Feira do Doce, realizada de 06 a 09 de 

Julho e a todos os Colaboradores direta e indiretamente envolvidos. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO, EDUARDO SALLUM, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA NOVA, 

VALDIR DE PROENÇA, LEVI PINTO SOARES, HIAGO DAROS, GABRIELA XAVIER, MICHELI VAZ; 

354/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Patrício Antunes Pereira e a toda sua equipe de 

Serviços Públicos e Zeladoria, em razão da 9ª Edição da “Feira do Doce” realizada de 06 a 09 de 

Julho de 2023, na Praça da Matriz. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, FÁBIO VILLA NOVA, 

GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, LEVI PINTO SOARES, MARQUINHO DE 

ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 355/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. João 

Francisco de Lima Filho e a toda a sua equipe de Obras e Infraestrutura, em razão da 9ª Edição 

da “Feira do Doce” realizada de 06 a 09 de Julho de 2023, na Praça da Matriz. Autoria: VALDIR 

DE PROENÇA, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, LEVI 

PINTO SOARES, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 356/2023 - Aplausos e 

Congratulações à APRODOCE – Associação dos Produtores de Doce de Tatuí, e diretamente a 

todos os doceiros que compõem essa Associação e que participaram da 9ª Edição da “Feira do 

Doce” realizada de 06 a 09 de Julho de 2023, na Praça da Matriz. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, LEVI 

PINTO SOARES, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 357/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Beco do Samba pelos relevantes trabalhos prestados a população tatuiana. 

Autoria: PEPINHO; 358/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Renato Mingote, em razão de 

ter disponibilizado na 9ª Edição da “Feira do Doce” realizada de 06 a 09 de Julho de 2023, na 

Praça da Matriz, uma ambulância com enfermeiros e um fraldário no evento. Autoria: VALDIR 

DE PROENÇA; 359/2023 - Aplausos e Congratulações às Empresárias da Casa do Chocolate, 

Talita Sperandio e Gabriela Sperandio, pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa 

cidade, na 9° Feira do Doce 2023. Autoria: RENAN CORTEZ; 360/2023 – PREJUDICADA; 

361/2023 - Aplausos e Congratulações à Igreja Universal do Reino de Deus em razão da 

comemoração ao seu 46° aniversário. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 362/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. José Galvão Rodrigues Ponce, Marcia Cristina da Silva Ponce 

(esposa), Diego (Filho), Raquel (nora) e Pedro Henrique da Silva Ponce (neto), participantes 

ativos do Grupo de Viola “Alma Cabocla”. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

363/2023 - Aplausos e Congratulações à Farmácia Avallone Manipulação, na pessoa do Sr. 

Afonso Henrique Avallone, pelo brilhante e representativo trabalho que vem realizando na 

manipulação de fórmulas em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 364/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Farmácia Avallone, na pessoa do Sr. Afonso José Avallone, pelo brilhante e 

representativo trabalho que vem realizando em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 365/2023 

- Aplausos e Congratulações à Drogaria Avallone, nas pessoas da Sra. Andrea de Mari Avallone 

Cardeli e Sr. João Vitor Cardeli pelo brilhante e representativo trabalho que vem realizando em 

Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 366/2023 - Aplausos e Congratulações a Yow Beach 

Sports, na pessoa do Sr. Carlos Alberto de Medeiros Neto (Kaká), em razão da comemoração 

de 01 ano do maior complexo de esportes de areia de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

367/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. João Cassandre Neto pelo lançamento do seu 

livro: Culinária Moderna – 25 receitas para você experimentar e aproveitar. Autoria: MICHELI 

VAZ; 368/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Evaristo de Almeida, como participante 

ativo do Grupo de Viola “Alma Cabocla”. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

369/2023 - Aplausos e Congratulações ao Empresário e ex Deputado Federal Guiga Peixoto, 
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em razão de ter destinado R$ 980.000,00 (novecentos e oitenta mil reais) às Organizações da 

Sociedade Civil de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 370/2023 - Aplausos e Congratulações ao 

Senhor Antônio Aparecido Barbosa, proprietário da "Pastelaria do Beiço" e há 24 anos 

empreendendo em Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 371/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Empresa Painel Multisserviços, em razão de ter contribuído para a segurança 

com o monitoramento da 9° Feira do Doce de Tatuí nos dias 6 a 9 de julho de 2023. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 372/2023 - Aplausos e Congratulações à Barbearia “Seu Arruda”, na 

pessoa do Sr. Daniel dos Santos Arruda, Fernanda (esposa) e Maria Eduarda (filha), em razão 

de ações solidárias. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 373/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Deputado Federal Vitor Lippi pelo destacado trabalho realizado em favor do 

Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MAURICIO 

COUTO; 374/2023 - Aplausos e Congratulações à Barbearia “Seu Arruda”, na pessoa do Sr. 

Wallace Bigliazzi dos Santos, Tais Tainara (esposa) e Gael (filho), em razão de ações solidárias. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 375/2023 - Aplausos e Congratulações à Marisa 

Bueno de Campos Almeida, eleita presidenta do Lions Clube de Tatuí para o ano leonístico 

2023/2024. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 376/2023 - Aplausos e Congratulações à Sra. 

Clarice Ribeiro, Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social, e todos os integrantes 

do conselho pela realização da 12° Conferência Municipal de Assistência Social que aconteceu 

no dia 04 de Julho de 2023, no Lar Donato Flores. Autoria: MICHELI VAZ; 377/2023 – 

PREJUDICADA; 378/2023 - Aplausos e Congratulações à Maria Cecília Soares Cardoso pelo seu 

desempenho como professora no Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

379/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Alessandro Bosso, Secretario de Assistência e 

Desenvolvimento Social e toda equipe organizadora, pela realização da 12° Conferência 

Municipal de Assistência Social que aconteceu no dia 04 de Julho de 2023, no Lar Donato 

Flores. Autoria: MICHELI VAZ; 380/2023 - Aplausos e Congratulações aos GCMs Ambold, 

Vanessa e Almeida pelo profissionalismo na condução de uma tentativa de Feminicidio. 

Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 381/2023 - Aplausos e Congratulações aos GCM's Ambold, 

Vanessa e Almeida pela grande quantidade de entorpecentes apreendidos na praça Paulo 

Setúbal. Autoria: LEANDRO MAGRÃO. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se 

inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Onze vereadores se 

inscreveram. Três minutos e meio para cada vereador. O primeiro vereador a fazer o uso da 

palavra é o vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Boa noite, presidente, boa noite, 

grandes pares, plateia, guarda municipal. Hoje eu estou aqui para falar de um Requerimento 

sobre a Capitão Lisboa, ali perto do Correio, que a Sabesp já arrumou umas quatro vezes, a 

prefeitura arrumou, mas ali eu fui tirar saber com a Sabesp e é serviço da prefeitura. Então eu 

peço para o JJ, que é secretário de obras, para ele dar uma atenção ali. É perto da lombada 

onde vende lâmpada, em frente ao Correio do Marapé, e é um lugar perigoso, que esses dias 

mesmo a moça de moto caiu, caiu lá, sorte que não se machucou. Então eu peço mais uma 

atenção aí para o JJ, para ele ver o que está acontecendo naquele lugar, que arruma, arruma, 

passa uma semana e afunda de novo. E também das lâmpadas LED, também, que tem uma 

viela na Lázaro Duarte, no Jardim Tóquio, que faz dois anos que está queimada. Eu já fiz o 

Requerimento, mais de cinco, seis vezes e não foi arrumada. Então a gente pede mais uma 

atenção aí para a prefeitura, para ver se arruma essas lâmpadas, porque é um lugar onde as 

crianças passam todos os dias, porque vão na escola; agora estão de férias, mas vai começar as 
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aulas de novo. É um lugar que as mães vão buscar os filhos à noite na escola, e é um lugar 

perigoso. Então eu peço mais uma atenção aí, e que o prefeito veja essas coisas aí, porque essa 

parte de lâmpada não é só no Tóquio, todos os lugares têm lâmpadas queimadas... Agenor da 

Silva Teles tem lâmpada queimada faz tempo. Então a gente pede uma atenção aí. Boa noite. 

[VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. Muito bem 

questionado referente ao buraco ali na Capitão Lisboa que você está dizendo, questionando o 

secretário de obra, o João JJ. Até inclusive a prefeitura colocou uma nota no Facebook que foi 

feito 14 mil metros quadrados de asfalto tampado, mas ainda tem muito buraco na cidade 

infelizmente. E como o senhor disse na sessão passada, nobre vereador, que o prefeito parece 

que esqueceu um pouco lá da região sul, referente aos buracos lá, muito buraco! E o Santa 

Rita também não está diferente, viu? Não sei se é por causa de nós, vereadores, estarmos 

bastante atuantes, ativo e questionando, e já foi feito até pelos vereadores de situação aqui 

questionamento de buracos na região sul da cidade e questionado várias vezes por mim 

também, mas, até o presente momento, infelizmente tem vários buracos lá no Santa Rita, 

naquela região, inclusive na entrada ali da Teófilo Andrade de Gama com a Benedito Nunes, 

tem um buraco enorme lá. E aquele senhor que anda com o secretário de obra, o senhor 

Marcelo, ele tem conhecimento daquele buraco, inclusive de pessoas já sofrerem acidentes 

naquele local. Eles estão esperando o quê? Alguém perder a vida lá para depois fazer algo, é 

isso? Então eu peço encarecidamente ao senhor prefeito também e ao senhor secretário de 

obra que possa ser solucionado isso aí o quanto mais rápido possível. [PRES. VER. ANTÔNIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Pepinho. Com a palavra, o vereador 

Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, 

público presente, funcionários dessa casa e guarda civil municipal. Eu venho falar aqui sobre o 

Requerimento que eu fiz que eu reconheço que é muito importante, que é o nº 2307/2023, 

que fala sobre a Rua São José, cruzamento com a Rua XI de Agosto. Eu estive hoje conversando 

com o secretário JJ, e próximo à Sabesp tem uma garagem de caminhão de tijolo e outras 

coisas, que, para não ficar caminhão na rua, eles ficam armazenados nessa garagem. Então 

eles sempre desciam a Rua São João, pulava a Rua XI e pegava sentido Itapetininga. E, com a 

volta, devido ao fechamento da Rua São João e desce até a rotatória em frente a Honda, eles 

estão o usando a Zilar de Aquino, causando algum transtorno na rede elétrica, por causa da 

altura dos caminhões. Então eu conversei com o JJ, eles vão fazer um reestudo sobre algumas 

ruas que foram fechadas na Rua XI, e nós estamos aqui representando o povo, então a gente 

anda na rua, a gente tem o direito de ouvir as pessoas e ajudar o governo a governar o 

município. Então eu estive com o JJ e eles vão fazer um reestudo, vão medir a necessidade 

para que os caminhões voltem a usar a rua São João. E também quero falar sobre a Moção dos 

46 anos da Igreja Universal do Reino de Deus, que completou agora nesse domingo. Os 

governos, eles deveriam investir mais forças nas igrejas. As igrejas ressocializam as pessoas, 

nada ressocializa a pessoa se não for o poder da palavra de Deus. E o poder da palavra de Deus 

é citado nas igrejas. Você vê bem que a única coisa que as igrejas têm é a isenção de IPTU. 

Então quem que restaura casamento? Quem que consegue dar força para quem tenta sair das 

drogas? Quem que dá força para as pessoas que estão saindo, não só drogas, como qualquer 

outro vício, como foi meu caso, quando cheguei na Igreja Universal, que eu era alcoólatra e 

morei na roupa por três anos? Então meus parabéns! Minha Moção vai para ela, mas eu deixo 

aqui também os parabéns às outras igrejas que têm trabalhado em prol da população. A gente 

vê o governo injetar dinheiro, recurso em clínicas para recuperar viciado, mas eu quero deixar 
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um recado, a única coisa que recupera uma pessoa do vício é o poder da palavra de Deus. 

Então minha Moção de hoje foi para a igreja que eu faço parte há 23 anos. Muito obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Eduardinho. Com a palavra, o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa 

noite a todos que estão aqui, vereadores, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos 

acompanhando. Meu Requerimento nº 2250, 2251, é assinado por mim, Cíntia e João Éder, e 

esse Requerimento, eu, a Cíntia e o João Éder, nós apoiamos o deputado Vitor Lipe, e o 

deputado Vitor Lipe estará, no segundo semestre, enviando um milhão de reais para ser 

aplicado na área da saúde. Perante isso, nós fizemos um Requerimento ao prefeito sobre a 

possibilidade de investir esse recurso de um milhão para cirurgias de cataratas, atendimentos 

oftalmológicos e cirurgias de reversão de colostomia de paciente ostomizados. Então quero 

deixar aqui registrado esse pedido ao prefeito, e que esse investimento venha proporcionar 

saúde a esses pacientes que já estão na fila de espera. Deus abençoe a todos. [VER. JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL]: Aproveitando o aparte, vereador – agradeço - agradecer ao deputado 

federal Vitor Lipe, por mais esse empenho em relação à saúde do nosso município; estivemos 

com ele recentemente, ele nos contou, já são mais de cinco milhões de reais que o mandato 

dele trouxe para Tatuí em diferentes áreas, mas, em especial, à saúde, que é uma área que ele 

tem um cuidado muito grande. E esse recurso de um milhão de reais com certeza vai ajudar 

muito o município. E conversando entre nós, o senhor, a vereadora Cíntia, também com o 

deputado, foram elencadas essas possibilidades de aplicação que a gente espera que a 

prefeitura possa acolher. Também como uma pauta do mandato do deputado federal Vitor 

Lipe, que recentemente atendeu ali a região do Santa Rita com a distribuição de óculos de 

forma gratuita para os alunos da rede, e aí esse recurso podendo também ser aplicado na área 

de oftalmologia, nas consultas, avançando as cirurgias de catarata e também dando essa 

atenção especial para aquilo que o seu mandato vem desempenhado com primazia aqui 

dentro dessa casa, que é a defesa dos pacientes ostomizados. Espero aí que a prefeitura possa 

acolher e fazer de fato realidade os projetos que a gente imagina com esse recurso. Obrigado. 

[PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Maurício. Com a 

palavra, o vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, 

membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste, presencial e pela Câmara TV. Eu 

gostaria de complementar aqui os assuntos de zeladoria também, haja vista muitos pedidos 

das trocas de lâmpadas, substituição pelas lâmpadas de LED, que tem agradado muito a 

população e também trazido maior segurança aos munícipes. Na tarde de hoje, nós tivemos 

uma boa notícia através da deputada Simone Marqueto, com mais R$ 760 mil reais 

contemplados pelo convênio ((inaudível)) também, que darão continuidade também às trocas 

de lâmpadas do nosso município aí, das convencionais por LED, trazendo mais economia e, 

como já testifiquei, maior segurança para as ruas do nosso município. Mas hoje eu queria, em 

especial, parabenizar às senhoras Gabriela Esperandio e Talita Esperandio, que são 

proprietárias da Casa de Chocolate, que foi uma barraca de sucesso nessa 9ª edição da Feira 

do Doce. E eu queria trazer aqui à luz de todos os padres o simbolismo dessas duas mulheres 

no nosso município enquanto empreendedoras. Nós sabemos que empreender no nosso país 

não tem sido fácil, principalmente pós-pandemia, e vocês têm feito com maestria; um sonho 

de dentro da casa de vocês, claro que com todo o apoio familiar, mas tenho certeza que vocês 

estão sendo espelho para muitas mulheres do nosso município e muitas mães de família 

também, que têm o sonho de um dia viver daquilo que sabem fazer e fazer da melhor forma. 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: U

G
28

-P
H

M
J-

S
6M

2-
JR

W
0



Então fica aqui a minha gratidão por vocês acreditarem no nosso município e fazer tudo com 

muito amor e carinho! Parabéns, que Deus abençoe todos os sonhos e todas as metas de 

vocês, que vocês possam cada vez mais incentivar as mulheres do nosso município e, acima de 

tudo, continuar aprendendo, gerando emprego e renda no nosso município. Deus abençoe a 

todos vocês e parabéns! [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: A pedido do vereador Renan, 

vamos suspender um minuto para tirar uma foto e a gente já retorna? Podemos, vereadores? 

Suspensa por um minuto a Sessão. ((Sessão suspensa)) Vamos retomar a sessão. Gostaria 

também de parabenizar o vereador Renan pela Moção, as empresárias da Casa de Chocolate 

Talita Esperandio e Gabriela Esperandio, levem a honra de toda a câmara municipal pelo 

trabalho que vocês têm feito e pelo brigadeiro maravilhoso aqui da Casa do Chocolate! 

Agradecimento pelo mimo para os vereadores. Dando sequência aos trabalhos, próximo 

vereador a fazer o uso da Tribuna, vereador Valdir Proença. [VER. VALDIR DE PROENÇA]: 

Declino, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Ok, então. Com a palavra, 

vereador Mário do Santa Rita. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Boa noite, presidente, 

membros da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. 

Quero falar referente ao Requerimento de minha autoria, nº 2298/2023, para oficiar ao 

Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, juntamente com os órgãos competentes, em caráter 

de Reiteração ao Requerimento nº 2031, para que informe a esta Casa Legislativa sobre a 

demarcação do solo em toda a extensão da Avenida Teófilo Andrade Gama: Qual o motivo 

para não terem dado início, a esse serviço tão importante, para a segurança dos motoristas e 

pedestres? Motoristas solicitam que sejam feitas: lombadas, paradas obrigatórias, rotatória, 

linha tracejada no meio da via principal, enfim, demarcações necessárias para um fluxo seguro 

de veículos. Eu tenho questionado vários pontos da região do Jardim Santa Rita, e eu não 

tenho visto o trabalho, infelizmente, a atenção do poder público, do senhor prefeito municipal, 

juntamente com os setores competentes, para que realmente se faça o serviço necessário 

daquela região, que é a questão de operação tapa-buraco, as limpezas de guias. Inclusive, já fiz 

solicitações várias vezes da questão de uma unidade de saúde naquela região, senhor 

presidente, que é necessário, todos sabem a necessidade, a demanda, o quanto é enorme 

naquela região e, até agora, o presente momento, o senhor prefeito municipal ainda não deu 

um parecer favorável à população daquela região; são vários questionamentos! Gostaria 

também de falar de um Requerimento de minha autoria, o nº 2320. Requer do Prefeito que 

informe, reiterando o Requerimento n°1065/23, se está no cronograma de trabalho dos 

órgãos competentes a roçagem e a limpeza do parque abandonado na Rua Branca Laura de 

Oliveira Prestes, no Bairro Vida Nova Tatuí, sendo que poderia ser um local de lazer, senhor 

presidente, para a comunidade e todas as adjacências. A entrada do bairro, infelizmente, se 

vocês forem até lá, é um descaso total, e já foi feito vários questionamentos, e o pessoal utiliza 

aquele espaço, levam as crianças lá e é perigoso, porque o mato está muito alto e é perigoso 

um bicho peçonhento, até vir picar uma criança lá naquele local. Isso que é na entrada, que é o 

cartão postal do bairro ali, que tem uma quantidade enorme de pessoas que lá residem. Então 

peço encarecidamente ao senhor prefeito municipal de Tatuí que possa rever e dar uma 

atenção referente a essa solicitação desse vereador, que não vai beneficiar o vereador, mas vai 

beneficiar o povo daquela região. Nós apenas somos os intermediários, levando ao 

conhecimento do Executivo o que vem acontecendo. Quero falar também, senhor presidente, 

do Requerimento nº 2319, requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, 

digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, juntamente com os órgãos 
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competentes, para que informe a esta Casa Legislativa:  Este Vereador questiona se é verídica 

a informação que o Poder Executivo deve mais de meio milhão para o fornecedor de 

combustível do posto de gasolina da Prefeitura Municipal de Tatuí? Procede a informação que 

está faltando diesel para os caminhões da Prefeitura, por falta de pagamento? Então eu estou 

questionando, apresentando isso, porque chegou aos conhecimentos desse vereador. Eu não 

tenho bola de cristal e não estou aqui também para denegrir a imagem de quem seja for, só 

que chegou aos conhecimentos desse vereador, e nada é mais que o papel do vereador que é 

ver, fiscalizar e apresentar realmente se isso está acontecendo ou não. Muito obrigado, senhor 

presidente, uma boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador Márcio. Com a palavra, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa 

noite a todos. Bom, fiz nessa noite um Requerimento tratando da questão da diabetes, na 

verdade, dois, um deles baseado no questionamento que recebi de um morador ali da região 

da Santa Luzia. Segundo ele, ele foi em busca da insulina e não encontrou. Então nós estamos 

trazendo esse questionamento à prefeitura de Tatuí para esclarecimento e para providências, 

afinal é uma doença muito séria e que necessita de um acompanhamento e de que as pessoas 

acometidas com a doença tenham os devidos cuidados disponíveis. Da mesma forma que 

recebi de uma mãe cujo filho estuda na rede municipal uma nota técnica do Estado de São 

Paulo sobre os cuidados com as crianças e adolescentes com diabetes no ambiente escolar. E 

nós fizemos um Requerimento com base nisso, questionando  o Poder Executivo Municipal 

sobre a possibilidade de replicar essa nota técnica também aqui em Tatuí. Afinal, são muitas as 

crianças que passam por essa dificuldade e, segundo o próprio relato dessa mãe, em alguns 

momentos, a escola encontra profissionais que estão aptos a auxiliar e, em outros momentos, 

não, profissionais que naturalmente têm dúvidas e dificuldades em prestar atendimentos às 

crianças nesse sentido. Então nós estamos solicitando à prefeitura que avalie essa 

possibilidade. Asfaltamento da estrada Tatuí/Laranjal, ali entre o Rio das Pedras e o Guarapó, 

já é um assunto antigo, debatido e, nessa noite, nós fizemos um Requerimento, junto com a 

vereadora Cíntia Yamamoto, o vereador Maurício, Márcio e Pepinho, reiterando o 

Requerimento nº 725, onde nós fizemos alguns questionamentos à prefeitura, e os 

questionamentos não foram respondidos de acordo. Como, por exemplo, o custo do projeto 

que foi enviado ao governo do estado buscando que aquela região, aquela estrada, pudesse 

ser contemplada. Também, quando esses projetos foram apresentados junto ao governo do 

Estado de São Paulo; como estão as tratativas junto ao Governo do Estado nesse sentido? 

Também se há alguma previsão em relação a obras no local e eventuais recusas de tenham 

existido de projetos apresentados à prefeitura de Tatuí, recusas essas vindas do Governo do 

Estado. Porque, ainda no ano passado, antes das eleições, eu fiz um contato com uma pessoa 

do DER e, na época, estava prestes a ser lançado um novo lote de estradas contempladas com 

aquele programa Novas Vicinais do Governo do Estado, e a informação extraoficial, mas que 

essa pessoa do DER me passou à época, é que a prefeitura havia errado no projeto topográfico 

e geográfico e isso tinha feito com que outras atualizações fossem necessárias. Pois bem, 

naquela época, eu questionei a ele se a prefeitura teria como ter contemplada essa estrada no 

lote posterior. Ele disse que sim. Porém, o lote viria só após as eleições. E aí que entrou o 

questionamento da minha parte sobre eventual troca de governo, assim como ocorreu, o 

governo do estado de São Paulo, como ficaria. Então é fundamental que a prefeitura também 

provoque o Governo do Estado para buscar que aquela região seja contemplada, pois se trata 

de um sonho, de algo muito antigo que aquela comunidade reivindica e, segundo essa 
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informação do DER, esteve prestes a ocorrer e, em razão dos erros, houve esse problema. 

Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a 

palavra, vereador Leandro Magrão. [VER. LEANDRO DE CAMARGO BARROS]: Boa noite a 

todos. Eu quero falar sobre o Requerimento nº 2317, que nós conversamos bastante essa 

semana, ouvimos bastante reclamações a respeito de rotatórias no nosso município. Eu fiz um 

Requerimento solicitando ao diretor de MU, Valdinei Mendes, que se faça mais ações 

educativas, mostrando à população que quem está na rotatória tem a preferência, dando 

essas noções que nós já aprendemos na autoescola, mas muitas vezes passa despercebido 

com o correr da vida, né? Para que se faça mais ações educativas nesse sentido. Quero 

também falar sobre a Moção nº 380 e 381, que são para três guardas municipais, Ambold, 

Vanessa e Almeida; a nº 381, foram quase um quilo de drogas retiradas das ruas e, segundo 

informação dos nossos guardas, essas drogas seriam vendidas nas portas das escolas que os 

jovens estavam dormindo nos Jogos Abertos da Juventude, que a cidade sediou. Então foi 

quase um quilo de prejuízo para o tráfico e de pessoas que não usaram essa droga. Parabéns 

aos guardas. E os mesmos guardas, esse mês, eles atenderam uma tentativa de feminicídio, 

onde o parceiro tentou matar a esposa, deu uma facada no pescoço dela e, graças à ação 

desses três guardas, em especial ao GCM Ambold, que conseguiu conter, estancar o sangue, e 

a mulher foi salva. Então eu quero agradecer por mais esse apoio da guarda municipal e a 

todos os nossos munícipes. Muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

nobre vereador Magrão. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite 

a todos os nobres que acompanham a sessão, senhoras e senhores. Eu quero falar sobre as 

Moções de Aplausos, a qual nós assinamos em conjunto; primeiro ao prefeito municipal de 

Tatuí, Miguel Lopes Cardoso, em razão da 9ª edição da Feira do Doce, realizada do dia 6 a 9 de 

julho de 2023. Também as Moções se estendem para o senhor secretário Miguel Ângelo de 

Campos, secretário da Segurança Pública e Mobilidade Urbana, a guarda civil municipal de 

Tatuí e toda sua equipe, toda a comissão organizadora da 9ª Feira do Doce, todos os 

colaboradores direta e indiretamente envolvidos, ao secretário Patrício Antunes Pereira e toda 

sua equipe de serviços públicos da zeladoria, ao secretário JJ, João Francisco e toda sua equipe 

de obras e infraestrutura, APODOCE, Associação dos Produtores de Doces de Tatuí, e a todos 

os doceiros que compõem essa associação. Eu acho muito importante nós destacarmos o 

quanto foi importante essa feira para a cidade, economicamente falando, culturalmente 

falando; mais de 240 mil pessoas visitaram essa feira. Então isso foi muito bom para Tatuí, que 

hoje é MIT, Município de Interesse Turístico. Eu acho importante nós destacarmos aquilo que 

precisa ser melhorado, mas é importante também destacar aquilo que é positivo na nossa 

cidade. E eu fico preocupada quando eu vejo aqui os Requerimentos, Indicações de trocas de 

lâmpada, nós cobramos para que seja trocada as lâmpadas, sendo que nem o projeto foi 

votado ainda. Então assim, se a gente não dá condições para fazer o serviço, como que eu vou 

cobrar o serviço? Então acho que tudo a gente tem que pontuar e ser ponderado com o 

Executivo e Legislativo. Também eu quero falar da minha Moção de Aplausos, a qual eu fiz ao 

secretário Alessandro Bosso, que é o secretário do Desenvolvimento Econômico Social, 

secretário do Social e também à Clarice Ribeiro, que é a nossa presidente do Conselho 

Municipal de Assistência Social, pela realização da 12ª Conferência de Assistência Social. Isso 

foi muito importante, aconteceu no dia 4 de julho, lá no lar Donato Flores, onde foi discutido 

vários eixos e apresentadas várias propostas de melhorias para o município, que será levado 

para as conferências do estado e depois nacionalmente. Boa noite. [PRES. VER. EDUARDO 
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DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Com a palavra, vereador Marquinho 

de Abreu. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, 

nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Eu também 

vim falar em relação às lâmpadas LED; fui cobrado agora aqui nessa sessão da câmara, através 

do WhatsApp, porque tem muitos munícipes solicitando a troca de lâmpadas aqui no nosso 

município, tem muitos bairros que estão na escuridão, precisando dessas trocas de lâmpadas, 

e a gente não está dando condição para a prefeitura trabalhar. Nós estamos com um projeto 

de lei aqui na Câmara Municipal que autoriza o município a fazer um empréstimo de R$ 3,9 

milhões. E não adianta a gente vir aqui em Tribuna e ficar solicitando à prefeitura as trocas de 

lâmpadas, porque a prefeitura está precisando desse recurso, gente! Se nós não votarmos esse 

projeto de lei aqui, a Secretaria de Zeladoria, o Patrício, ele vai ficar com as mãos amarradas, 

com as mãos atadas, porque ele precisa do recurso, ele precisa desse empréstimo. Foi 

conseguido aqui pela deputada um recurso em relação a essas lâmpadas LED, mas o 

empréstimo está aqui nessa casa. E nós precisamos com urgência aprovar esse projeto de lei! 

Não tem como mais essa casa segurar esse projeto de lei, que é do empréstimo de R$ 3,9 

milhões para troca de lâmpadas LED no nosso município. E também tem muitos bairros 

escuros aqui da nossa cidade, precisando de colocação dessas lâmpadas. Então é a segunda 

vez que eu venho aqui na Tribuna da nossa Câmara Municipal pedir a colaboração de todos os 

vereadores para que esse projeto ande e a gente faça uma votação na próxima segunda-feira, 

com urgência. E também fiz um Requerimento para BHCL, que é da UPA, em relação à 

dificuldade de utilização de vaga CROSS, se existe essa dificuldade. Está tendo uma 

regionalização aqui no nosso município, inclusive eu conversei com o secretário da Divisão 

Regional de Saúde, o diretor, e essa regionalização está tendo aqui na nossa região, só que é o 

seguinte, precisa ser feito uma nova pactuação com urgência, por quê? Porque tem muitos 

hospitais que podem oferecer serviço ao estado e o estado comprar esses serviços, que, 

muitas das vezes, até desde 2008, não foram repactuados ainda. E eu insisto em bater nessa 

tecla novamente, gente, porque o que acontece? Vamos supor, tem um paciente que entra na 

UPA, tem uma fratura de quadril, vamos dar um exemplo, precisa de uma cirurgia de alta 

complexidade, tem que sentar com os hospitais e ver se Tatuí consegue fazer alta 

complexidade. Ah, consegue? Se consegue, vamos comprar o serviço aqui de Tatuí. Não 

consegue? Aonde que é o hospital que vai fazer esse serviço? Porque esses pacientes não 

podem ficar segurando muito tempo em uma unidade de atendimento, tem que encaminhar 

para o hospital o mais rápido possível e, de preferência, ser mais perto aqui do nosso 

município, um hospital que seja perto aqui do nosso munícipio. Tem muitos serviços que a 

nossa Santa Casa pode ofertar ao Governo do Estado! Então precisa conversar com o nosso 

hospital aqui para ver quais os serviços que a Santa Casa pode oferecer para o estado comprar 

esses serviços de alta complexidade, para que o paciente aqui no nosso município e da região 

fique aqui mesmo no nosso município. É importante isso daí, nós estamos precisando 

melhorar a nossa saúde, e tem muitos médicos que podem fazer esse serviço aqui a mais no 

nosso município e que dá para ser explorado em relação a isso. Então solicito uma atenção da 

Divisão Regional de Saúde para que agilize essa pactuação. E fico aguardando a resposta 

também da BHCL, que é a OS que administra a UPA, em relação à central de regulação. Muito 

obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador Marquinho. Passo a presidência ao vice-presidente Marquinho para fazer fala na 

tribuna. [PRES.VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. 
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[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público que ainda 

nos assiste pela TV Câmara, pelo YouTube e no plenário desta câmara. Vereador Marquinho, 

senhor vice-presidente, eu gostaria de fazer menção ao meu Requerimento nº 2316. 

Requerimento este que questiona quais valores repassados pela prefeitura nos anos de 2021, 

22, 23 para as entidades sociais de Tatuí. A gente está aqui na câmara com a tramitação da Lei 

de Diretrizes Orçamentárias, a LDO, que estima quanto as secretarias vão ter de recurso 

público para o exercício do ano de 2024. E daí, população que nos assiste, os vereadores, 

senhoras vereadoras, infelizmente, a gente percebe que a Secretaria de Assistência Social, ela 

acaba sendo subestimada no orçamento público municipal do que se pretende, pela 

prefeitura, para o ano que vem. Nós estamos falando da Secretaria de Assistência Social, no 

valor da LDO para 2024 de um pouco mais do que nove milhões. Na verdade, esses nove 

milhões, 1,1 milhão vai para os fundos das Assistência social, Criança, Adolescente, e Idoso, R$ 

465 mil, para o CADÚnico, 32 mil para o SUAS e 4,4 milhões para manutenção de 

departamento. Para as entidades sociais de Tatuí, que fazem um serviço muito importante, 

proteção social básica, média e alta complexidade, não chega a três milhões de reais, que elas 

têm que ainda dividir com outras operações dentro da própria secretaria. Eu quero dizer uma 

coisa, vereadores, há uma distorção no orçamento público de Tatuí. Há uma distorção, 

vereador João Éder, quando a Secretaria de Zeladoria tem 27 milhões previstos para 2024, e a 

Assistência Social, nove milhões. Há uma distorção quando a Secretaria de Obras é prevista R$ 

20 milhões e, para a Assistência Social, apenas nove milhões. Vereadora Cíntia, um terço para 

a Assistência Social referente à Zeladoria, se colocar como referência a Zeladoria. Eu não sei os 

senhores, mas eu acredito em uma coisa: gente que cuida de gente, vereador Pepinho. Nós 

temos que colocar gente que cuida de gente, mandar recurso público, priorizar o orçamento 

para gente que cuida de gente, para gente que cuida dos mais vulneráveis, das crianças, do 

adolescente, do idoso, da pessoa com deficiência, em situação de rua! Nós precisamos 

destinar o recurso para gente! Não dá para a gente destinar o recurso prioritariamente para 

poda de árvore, não dá para a gente destinar o recurso para pintar faixa, para pintar guia, para 

fazer canteiro. O recurso tem que ser destinado prioritariamente para quem mais precisa na 

nossa cidade, senão para quê que a gente está aqui como político, vereador Maurício? 

Vereador Eduardino, que é pastor de uma igreja e tem um trabalho social importante, para 

que que a gente está aqui como político, se não for para a gente destinar, a gente brigar 

prioritariamente por quem mais precisa? Então é uma reflexão que eu gostaria de fazer. Nós 

protocolamos, depois da conversa com inúmeros vereadores e vereadoras, uma Emenda para 

que a gente dobre o recurso de quase três milhões de reais para a Assistência Social, para as 

entidades, para APAE, Lar Donato Flores, Recanto do Bom Velhinho, COSC, Lar São Vicente de 

Paula, Caso Unimed, Caso do Bom Menino, Recanto Betel, Casa de Apoio Irmãos de Rua... 

Então eu peço aos senhores vereadores e também peço à população que está nos assistindo, 

que preste atenção no orçamento público, porque o orçamento público não é dos políticos, o 

orçamento público é do povo, é um dinheiro nosso. Você, que é a população que está nos 

assistindo, priorizaria, se tivesse uma pessoa com deficiência, uma criança com deficiência 

dentro da sua casa, priorizaria dar dignidade a essa criança com deficiência ou priorizaria fazer 

uma reforma, se isso fosse condicionante, uma coisa para outra? É essa a reflexão que nós 

temos que fazer, vereadores, é essa a reflexão que o Executivo tem que fazer. Então eu peço 

encarecidamente; as entidades estão todas fechando e no vermelho; tivemos uma reunião 

hoje aqui, todos os vereadores, muito bonito isso, e todas as entidades, com tremendas 
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dificuldades, tudo bem, não é de hoje, independente politicamente de quem é culpado disso, 

vamos, se nós temos hoje na mão a condição de arrumar isso daí, vamos arrumar, vereadores. 

Eu também peço para que o Executivo venha sentar para negociar, para que a gente possa dar 

uma abertura maior no orçamento para as entidades de Tatuí, que, para mim, é o mais 

importante dentro de todo esse orçamento que está aqui na câmara, de R$ 600 milhões. 

Estamos falando só de três milhões, é 0,5 por cento de R$ 600 milhões, 0,5 por cento. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Sallum. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por 15 votos. Em votação 

as Moções. APROVADAS por 15 votos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

vereador Marquinho. Requerimentos ao senhor prefeito: nº 2217 a 2240, 2242 a 2246, 2248 a 

2274, 2276 a 2278, 2280 a 2282, 2284 a 2287, 2289 a 2290, 2292, 2293 e 2295 a 2320/2023; 

Requerimentos às Comissões nº 2241, 2247, 2275, 2279, 2283, 2288, 2291 e 2294/2023. Que o 

senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de Lei nº 54 e 55 do Legislativo e, na 

sequência, que o senhor secretário proceda à leitura dos Projetos de Decreto Legislativo nº 24 

e 25/2023. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 54/2023. Autoria: MARQUINHO 

DE ABREU. Assunto: Institui a Política Municipal de Incentivo à Adoção Tardia no Município de 

Tatuí, e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 55/2023. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI. Assunto: Dispõe sobre a criação do Programa da Feira da Mulher do Campo no 

Município de Tatuí; *Projeto de Decreto Legislativo nº 24/2023. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI. Assunto: Outorga o título de “Cidadão Tatuiano” ao Ilmo. Pr. Noel Jardim 

de Oliveira; *Projeto de Decreto Legislativo nº 25/2023. Autoria: CINTIA YAMAMOTO. 

Assunto: Outorga o título de “Cidadão Emérito de Tatuí” ao Ilm. Sr. Rogério Donisete Leite de 

Almeida. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhores vereadores, senhoras vereadoras, 

nós vamos convocar Sessão Extraordinária para o dia 24/07, também conhecido como 

segunda-feira, próxima segunda-feira, às 17 horas, para apreciação do Projeto de Lei nº 

28/2023, a LDO, Lei Diretrizes Orçamentárias, projeto do Executivo. Então, enquanto a LDO 

não for votada, nós não conseguimos, não podemos sair de recesso, os senhores sabem disso, 

as senhoras sabem disso. Então fica convocado para a Sessão Extraordinária do dia 24/07, às 

17 horas, o PL nº 28/2023, a LDO. Isso, às 17 horas, cinco da tarde, segunda-feira, ok, 

vereadores? Então tá bom. Em relação aos vereadores subirem na tribuna falando de projetos 

vencidos, eu solicito que oficiem a presidência dos projetos que de fato estiverem vencidos, 

que a gente oficie novamente ao vereador ou à vereadora que esteja com o projeto, para que 

os projetos sejam de fato colocados como aptos a serem votados. Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de 

Pesar às digníssimas famílias de: ANTÔNIO DOS SANTOS FERNANDES, o Toninho. Autoria: 

Marquinhos de Abreu; MARIA LÍGIA MIRANDA CORTESI. Autoria: Eduardo Sallum, Cíntia 

Yamamoto, Renan Cortez, Fábio Villa Nova, Micheli Vaz e Marquinhos de Abreu; ADAUTO 

SAMPAIO DE OLIVEIRA. Autoria: Renan Cortez. ANA JÚLIA TELES. Autoria: Renan Cortez, Cíntia 

Yamamoto e Leandro Magrão; JOSÉ CELSO TREVISAN. Autoria: João Éder; FRANCISCA 

PRUDENTE VIEIRA. Autoria: Maurício Couto; MARIA ANDRADE CARESIA. Autoria: Eduardo 

Sallum. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos ((minuto de silêncio)) Vereadores, antes de acabar a sessão, gostaria 

muito de agradecer aos senhores vereadores e vereadores por nós termos suspendido a 

sessão a fim da recepção do secretário de estado. Acho que todos os vereadores 

compreenderam a importância dessa agenda para nossa cidade. Então eu queria agradecer 
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aos vereadores que ficaram aqui até às 23h10 da noite, dado essa agenda extraordinária. 

Então agradecer às assessorias, agradecer aos servidores desta casa também, que puderam 

ficar, guarda municipal, aos servidores que ficaram aqui esperando a gente voltar para a 

sessão, agradecer também a vocês que nos assistiram pelo YouTube, pela TV Câmara e 

agradecer também às pessoas que se fizeram presentes aqui na sessão da câmara e também 

no pleno. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, 

Edifício Tancredo Neves, aos dezessete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 17 de julho de 2023. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 

 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: U

G
28

-P
H

M
J-

S
6M

2-
JR

W
0



Câmara Municipal de Tatuí, 4 de agosto de 2023
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